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海峽兩岸青年冰雪節哈爾濱舉行
18日，黑龍江省哈爾濱市迎來了一批期待已久的客人——由馬

英九率領的台灣青年代表團。包括該代表團在內的約1,000名台灣

青年，齊聚冰城，將共同出席海峽兩岸青年冰雪節。18日至24日

期間，台灣青年們在黑龍江將參與冰雪節的各項活動，與大陸青

年一起感受冰雪的魅力。

「興奮，很興奮！馬上就能看到雪了！」剛從香港飛抵哈爾

濱的台灣同胞一行五人，對即將看到的冰雪表示出極大的熱情

和期待。「想像中的哈爾濱是個美麗又熱情的城市，剛下飛機

就看到前來接機的朋友們，心裏感覺特別溫暖。」眾人紛紛表

示，冬季哈爾濱的主題就是冰和雪，有了冰和雪這裏就是「夢

中情城」，完美的所在！

文匯
要聞 20242024年年1212月月1919日日（（星期四星期四））

2024年12月19日（星期四）

2024年12月19日（星期四）

●責任編輯：陳思夢
A12

宋濤會見馬英九 轉達總書記親切問候
兩岸同胞應以國家前途和民族利益為重
香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央台辦、國務院台

辦主任宋濤18日在哈爾濱會見中國國民黨前主席馬英九及
參加海峽兩岸青年冰雪節的部分台灣嘉賓代表，轉達了
習近平總書記的親切問候。
宋濤表示，兩岸同胞都是中國人，應以國家前途和民族

利益為重，堅持一個中國原則和「九二共識」，堅決反對
「台獨」分裂和外來干涉，積極促進兩岸交流合作，持續

增進同胞親情福祉，攜手推動兩岸關係發展、維護台海和
平穩定，共謀中華民族偉大復興，共創中華民族綿長福
祉。
馬英九對習近平總書記的問候表示感謝。他表示，兩岸人

民同屬中華民族，都是炎黃子孫，應堅持「九二共識」、反
對「台獨」，擴大交流合作，增進同胞福祉，共同推動兩岸
關係和平發展，讓中華民族在全世界抬頭挺胸。
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據悉，海峽兩岸青年冰雪節於12月18日至24日在哈
爾濱市舉辦。此次冰雪節以「燃情冰雪．攜手同

行」為主題，旨在通過冰雪這一獨特的載體，促進兩岸
青年的交流與互動。活動期間，將舉辦兩岸青年交流座
談會、第九屆亞洲冬季運動會場館巡禮、冰雪體驗和參
訪交流等多項精彩紛呈的活動。

迫不及待賞冰雪 嘗風味燒烤美食
代表團青年表示，這是第一次從台灣來大陸，聽說要
來黑龍江的時候，心情很激動，知道那裏很冷，心裏多
少有點擔心，所以都做好了防寒的準備，有羽絨服、防
寒褲及厚靴子。剛落地一下飛機時真切地感覺到了這裏
的寒冷，心裏確實有些害怕，但是接機的哈爾濱工作人
員細心的照顧和接待，讓大家感到了非常溫暖。
「早就聽說哈爾濱的冰雪大世界聞名遐邇，每年冬天
都吸引着無數遊客前來觀賞。那些用冰雪雕刻而成的精

美藝術品和壯觀的冰雪建築讓人心生嚮往，迫不及待地
想要親眼目睹這些神奇的冰雪景觀。來自台灣苗栗縣的
黃博君說，除了冰雪大世界，還對哈爾濱的燒烤美食情
有獨鍾。他表示，台灣的燒烤雖然美味，但哈爾濱的燒
烤卻有着獨特的風格和口味，他早就想嘗嘗看了。此次
哈爾濱之行，他特意將品嘗哈爾濱燒烤列入行程之中，
希望能夠滿足自己的味蕾。

千餘網友雲接機 熱情推薦打卡點
18日，台灣博主「灣灣的小當歸」黃馨巧在哈爾濱早
早來到機場開啟直播，與千餘粉絲網友雲接機，歡迎台
灣同胞的到來。「好幾個小時的直播中，網友們一直陪
伴在直播間，拜託我接待好台灣的朋友們，讓他們在這
裏吃好玩好，不胖10斤不能走！哈爾濱網友熱心的留言
和線上連線分享哈爾濱的景點，推薦打卡知名高校，安
利好吃的好玩的，熱情度非常高。」

「我覺得這一次行程中，參觀哈爾濱體育院校和冰上
訓練基地的安排非常有意義。黑龍江是中國冰雪體育運
動人才的重要培訓和輸送基地，哈爾濱更是有奧運冠軍
之城的美譽。台灣的冰雪運動方面是有欠缺的，讓台灣
青年了解我們的冬奧冠軍是怎麼培養出來的，這對於兩
地的體育競技教育和交流非常重要！」黃馨巧對大陸的
教育資源讚不絕口，分享了自己的親身經歷。「我兒子
學習武術，放假的時候我在大陸的大學裏請了一位武術
專業的碩士生，幫助兒子輔導精進，毫不誇張地說，三
周的時間孩子的進步是巨大的，在台灣可能需要一年才
能獲得同等的進步成果。」
據了解，參訪團將赴黑龍江、四川成都等地參訪。在黑
龍江的行程，台灣青年將出席海峽兩岸青年冰雪節，並參
訪太陽島冰雕博物館、冰雪大世界，以及侵華日軍731部
隊罪證陳列館；成都部分則赴三星堆博物館、杜甫草堂博
物館參觀，並訪都江堰水利工程、大熊貓繁殖中心等地。

●香港文匯報記者 于海江、吳千、王欣欣 哈爾濱報道
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「20 多年來，這個

一 米 寬 的 檔 口 累 計

『招引』了上億元人民幣的訂單。可

以說，我和父親都趕上了大陸的發展

機遇。」臨近年底，「台商二代」郭

諭在位於浙江義烏國際商貿城的檔口

前粗略算了筆賬，感慨道。

20世紀九十年代，聽說「義烏有

個大市場」，郭諭的父親郭令彬抱

着試試看的想法來到義烏，為自家

文具店尋找貨源。

乘改革開放的東風，當時的義烏中國小商品城

（後升級為義烏國際商貿城）發展已然成勢，匯聚

着最新、最熱的小商品購銷信息。

「我父親趕上了眼前的商機。他們那輩人當時常

說『回大陸，堪比淘金』。」談及父輩的創業之

路，郭諭滔滔不絕。

後來，郭諭的父親會定期來義烏採購貨物發回台

灣，不僅供自家店舖售賣，還銷給島內多家禮品

店、百貨舖。買賣越做越大，郭諭隨其父「登

陸」，在義烏扎根——跟合夥人開店、租倉庫，在

義烏周邊投資、招工、設廠，生意鏈接全球。

2006 年3月30日，義烏在中國縣級市中率先出台

《台灣居民在義烏申辦個體工商

戶登記試行辦法》。4天後，浙江

省第一本台灣居民個體戶營業執

照誕生於此。

「雖然我們的營業執照不是第一

本，但是也是頭幾批申請的。這個

一米寬的檔口，是我父親那幾年買

下的。」郭諭充滿自豪地說。

他的店舖主要銷售自家工廠生

產的玻璃瓶，很多客戶買瓶子回

去分裝茶葉、護膚品，還有人買

來裝小粒的金子，積少成多，培養理財習慣。

每逢旺季，郭諭常在公司忙到後半夜。近 10 年

來，網絡的發展讓他的店舖實現24小時不打烊，產

品可供批發，也能直接銷售給消費者。

鏈接資源推介項目 盡所能襄助台後輩
擔任義烏台商協會副秘書長後，郭諭承擔起更多

社會責任。這些年，不少台灣青年看好大陸的發展

機會，向郭諭諮詢創業事宜。

「一代人終將老去，總有後輩正年輕。新的機遇

就在眼前，作為前輩我當然要幫忙鏈接資源、推介

項目，盡我所能、鼎力相助。」他說。 ●中新社

「台商二代」扎根浙江義烏
「一米檔口引億元訂單」

香港文匯報訊 據中新社報道，以「智慧治
理 永續未來」為主題的「2024上海台北城市論
壇」17日在台北舉行，台灣輿論對此高度關
注。有輿論指，該論壇不僅有助於城市間交流
互動，也有利於兩岸在複雜嚴峻的台海形勢
下，減少誤解與偏見；台灣需用好交流「藥
方」，尋求兩岸相處之道。
自2010年起，「雙城論壇」由上海市與台北
市輪流舉辦，已成為兩市之間重要的機制化交
流平台。今年的論壇上，兩市簽署了有關智慧
醫療和小熊貓物種交流及保育的兩項合作備忘
錄，並在友善交通、河川治理、人文城市等領
域進行經驗交流。
聯合新聞網18日刊發一則題為《雙城論壇 創
兩岸溝通契機》的文章表示，今日時空環境已
大為不同，大陸任何舉措都牽動全球政經情
勢。一水之隔的台灣很難無視大陸，輕言與大
陸斷絕往來，更是不切實際的想像。
該文還指出，兩岸和平是台灣絕大多數民眾
願望，台灣面對大陸需要更大的智慧、更多的
耐心。透過交流才能對話，也只有對話才能尋
求可能的相處之道。

兩岸情勢不容誤判 交流是最好解方
回顧分析過往「雙城論壇」取得的成果，台

灣中國文化大學副教授劉性仁17日在梅花新聞
網發文表示，該論壇不僅有官方層面的交流，
也促進了兩岸民間社會與文化交流。這對增進
兩岸人民理解、減少誤解與偏見，具有正面意
義。
台北市市長蔣萬安在論壇上致辭時表示，和
平是可貴的，衝突是不智的，「和平之路儘管
曲折，但值得我們負重前行」。對於今次「雙
城論壇」歷經波折後舉辦，一則《聯合報》快
評指出，儘管兩岸尚未春暖花開，但「雙城論
壇」未變成「霜城論壇」，上海、台北交流沒
有「結霜」，證明負重纍纍仍能徐徐前行。
此次論壇，除市政交流、簽署合作備忘錄
外，上海市副市長華源宣布將積極推動上海居
民赴台團隊遊，被視為一大亮點。
對此，《聯合報》刊文認為，這對急需陸客

「活水」澆灌的台灣旅行業而言，猶如久旱逢
甘霖。賴清德當局若真的心繫業者生計，更應
主動出擊，「堆疊善意」促使兩岸觀光盡速恢
復常態，進而緩和台海局勢，才是全民之福。
中時新聞網17日刊發時評表示，民進黨自詡
自由民主，就該更有自信讓更多大陸人士來台
了解台灣，而非拉抬敵意螺旋不斷上升。尤其
當前國際情勢詭譎，兩岸情勢不容誤判，交流
是最好的解方。

台輿論關注「雙城論壇」：
盼用好交流「藥方」尋相處之道

●台商郭諭在自家檔口展示熱銷產
品。 網上圖片
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「哈爾濱的雪是我最嚮往和期待的，冬天的幾場大雪，真
的是讓我特別的開心和興奮。台灣小夥伴們，快來啊，我知
道你們都好奇和期待得不行了！」今年夏季來到哈爾濱定居
的台灣網絡達人「胖胡」（本名胡成瀚），靠「東北范兒」
吃播，火速漲粉8萬，視頻獲讚達103.8萬，得知此次台灣青
年團要來「爾濱」打卡，「胖胡」表示：「大家將在哈爾濱
看到最美的冬天！」
從入冬開始，「胖胡」的不少台灣朋友就密切關注着他的動

態，不停期待着他在直播間裏直播下雪。「台灣沒有雪，朋友們
對雪的嚮往是與生俱來的，充滿好奇和興奮。」「胖胡」說，下
雪之後天很快就冷了，冰雪大世界也快要開園了，好期待能每天
都進去冰雪大世界裏，沉浸式打卡冰天雪地的浪漫「童話」。

在哈爾濱定居的近半年中，「胖胡」逛遍了這裏大大小小
的景點，夏天遊玩過的東北虎園林至今仍令他記憶猶新。
「聽講解介紹，裏面有700多隻人工飼養繁育的純種東北
虎，數量如此龐大的東北虎，我在別處是沒有見過的，感覺
非常刺激。」

冀親臨亞冬會現場 為健兒加油鼓勁
「胖胡」表示，明年哈爾濱亞冬會的吉祥物「濱濱」和
「妮妮」就是以黑龍江東北虎林園的兩隻可愛的小東北虎為
原型設計而成的，寓意「哈爾濱歡迎您」。「亞冬會我也是
特別期待呢，能在主辦城市見證這一盛會，我也很激動，希
望能有機會親臨現場，為中國運動員加油鼓勁！」

台灣網紅「胖胡」：來「爾濱」看最美冬天

●台灣青年抵達哈爾濱。 香港文匯報記者于海江 攝

●台灣視頻網紅「胖胡」在哈爾濱採冰節
上遊玩。 視頻截圖


